

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España	1.25
Extranjero (Unión Postal)	2.25
Ultramar	2.50

Número suelto 5 cts.  
Id. atrasado 10 >

## OBRAS NUEVAS

### RELIGIÓN Y PATRIA

RELATOS HISTÓRICOS CUENTOS Y LEYENDAS

POR

D. GREGORIO MOVER

Precio—3 pesetas tomo.

### HORAS DE LUZ

POR

LUIS RAM DE VIU  
BARÓN DE HERVES

Precio—3 pesetas tomo.

## La Campaña de Melilla

relación verdadera de los sucesos ocurridos en aquella plaza con motivo de la construcción del fuerte de Sidi-Aguariach y de las causas por las que se desarrolló más rápidamente y prevaleció en fin la acción diplomática sobre la militar

POR

RAMÓN G.—RODRIGO NOCEDAL

Precio—2.50 pesetas tomo.

Todas se hallan en venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2—Palma.

## La fiesta de Santañy

Sr. Director de LA ALMUDAINA:

Señor mío y querido amigo: No ignorará usted que el haberse retrasada la recolección de las mieses, á consecuencia de lo arduo que ha sido la cosecha este año en Santañy, hizo que se aplazara la celebración de la fiesta de Santiago al 19 de Agosto.

Los aplazamientos suelen resultar benéficos tratándose de fiestas, porque permiten organizar mejor todos los preparativos y estimulan además el deseo y el interés, y así ha sucedido ahora. Santañy, que en los cuatro ó cinco últimos lustros, se ha transformado bastante y no es uno de aquellos pueblos sencillos y rústicos, de apariencia pobre y casi triste, en que nos hicieron pensar pedestres descripciones de *touristes* poco avisados, ha querido sin mermar por esto las arcas municipales hacer alarde de lujo, de riqueza y de buen gusto, obsequiar á los forasteros con una fiesta agradable, en cierto modo espléndida, seria y al mismo tiempo atractiva. Y lo ha conseguido á maravilla.

Al entrar en Santañy, el sábado por la tarde, advertimos inmediatamente que el pueblo estaba de fiesta, en el rumor melancólico de las lejanas chirimitas, en la brega berridita que estaba *sa carrera*, en el correr alborozado de los chicos, en ese aspecto singularísimo de todas las poblaciones pequeñas que se preparan para una fiesta.

Pero al desembocar en la plaza, nos convencimos de que eran ciertos los toros coronados con vistosas banderolas, sendos paños recubiertos de retama y al ver congregadas allí las autoridades y una caterva de chiquillos que corrían delante del clásico *dimoni*, que en Santañy, por lo menos este año, no llevaba cuernos ni infundía pavor, antes, por el contrario, me produjo una indefinible simpatía que no sabría explicar con palabras, ni siquiera con signos musicales.

Al saber las autoridades, por boca de mi queridísimo amigo el Doctor D. Miguel Escalas, que yo tenía alguna representación periodística, me dieron tócitamente un salvoconducto para entremeterme en todo, para husmearlo todo y para convertirme ante la opinión pública en juez de cuantos actos allí se realizasen. Así pude asistir, sin el recelo de que me tomaran por un intruso, á todos los actos cívicos y religiosos, ni más ni menos que como una autoridad: á las completas solemnes, á los oficios divinos, á los dos refrescos con que el cabildo municipal obsequió al clero é invitados, etc., etc. y tuve asiento en las sillas de preferencia dentro del baile y hasta pude dedicarme sin temor á contratiempos al lento pero continuo quebrantamiento de avellanas en honor de las muchachas más simpáticas y amables que he conocido en los días de mi vida.

Así pude apreciar las cualidades externas, únicas que cabe conocer en solo un día de los hijos de Santañy: su ingenua indiferencia respecto á los tíquis tíquis cortesanescos, su sinceridad en las relaciones amistosas, su amor profundo, pero no quijotesco, á la *vila*, su carácter alegre sin exceso y su hospitalidad llama y completamente desinteresada.

Así pude admirar la belleza y la elegancia con dejos de candorosa tosquedad en algunas, pero exquisita y refinada en las más, de las hijas de Santañy, cuyo único defecto tal vez sea el haberse aficionado con exceso al lujo, que no necesitan, por aquello de que «la catedral no necesita adornos.»

En el baile, tanto de *pagés* como de *aferrats*, las muchachas de Santañy son maestras consumadas, teniendo todas la habilidad de encontrar el justo medio en ese contoneo que exageran los pueblos meridionales y que difícilmente se encuentra en los del Norte. El baile fué el número del programa más extenso y también el más selecto, el *clou* de la obra. Empezó á las cinco de la tarde y terminó á las dos de la madrugada, habiendo producido en metálico—¡hasta en estos asuntos tiene que intervenir el vil interés!—lo suficiente para sufragar los gastos de la fiesta.

Las carreras de *homos*, *donas*, *atlots*, *atlots*, *cavalls*, *ases*, y *mulas* en el *cos*, á las que asistieron un par de millares de personas, en unos cuantos centenares de vehículos, resultaron bien organizadas y, por más raro que parezca, interesantes, sin que ocurriera ni en este ni en los otros festejos el menor incidente desagradable.

Los fuegos artificiales, sin ser cosa del otro jueves, fueron buenos y demostraron que *in Punta*, de Felang, ha estudiado algo los adelantos de la pirotécnica, ó de la politécnica, que dijo el otro.

Y la banda de música se portó bien, lo mejor que se podía votar una entidad compuesta de elementos dispersos pocos días antes y reunidos con la obligación de emprender estrechamente y concordar y armonizar como si se hubieran criado juntos.

No era grande la variedad de su repertorio, pero lo poco que sabían los músicos lo tocaban bien, y basta.

Cuando callaba la banda, tocaban los instrumentos de cuerda *jotas*, *fandangos* y *copecos* que cantaban con donaire *moz-z* de buena voz y de un sentido musical que ya les envidiarían muchos coristas de Cataluña, en donde tan desarrollada está la filarmónica popular.

La verdad: oyendo aquellas voces y aquella casi silenciosa música de guitarras y bandurrias, con cierto aire de melancolía en medio de sus notas alegres, recordaba con horror los destemplados organillos y la cantilena eterna de las criadas de servir: *¿Dónde vas con mantón de Manila?* *¿No antes más la Africana!* y más y más sumergía el espíritu en la frescura eternamente renovada de esas fiestas populares mallorquinas, candorosas y llenas de suavidad y dulzura poéticas.

B. A.

20 de Agosto de 1894.

## Por correo

Don Carlos de Borbón

París, 19.—Según informes de *Le Journal* que este periódico tiene por fines dignos, don Carlos de Borbón ha pedido permiso al presidente de la república francesa para venir á París con su esposa la princesa Berta y pasar ocho días en esta capital.

Si se le concede el permiso solicitado se alojara en el palacio de la princesa Benjamín de Rohan.

Añade *Le Journal* que don Carlos ha prometido solemnemente al emperador de Austria no conspirar ni autorizar ningún movimiento carlista en España mientras rija el trono de San Fernando la Reina Regente doña María Cristina.

Rusia pacificadora

París 19.—Según una nota semi oficial, las potencias han convenido en delegar al emperador de Rusia para que gestione el restablecimiento de la paz entre China y Japón, atendiendo á los gravísimos riesgos que la continuación de la guerra tendría para la paz universal.

### Empréstito peruano

París 19.—Buenos Aires.—El presidente de la República del Perú proyecta una operación de crédito, para adquirir fondos con destino á una enérgica campaña contra los insurrectos.

### Un misterio judicial

París 19.—En el misterio, resucitado ahora, del asesinato del prefecto del departamento del Eure, cometido en 1886, y enterrado por no haberse podido descubrir á los autores, ha salido una nota de sección en *Le Soir*, más precisa que las divagaciones de los policías que pretendían saber algo y nada han podido explicar.

*Le Soir* indica la pista que hay que seguir, para dar con el autor del misterioso asesinato.

Supónese que sería un personaje de gran significación en la política francesa.

### Noticias varias

París 19.—Buenos Aires.—Anuncian del Perú que el presidente señor Cáceres, se propone ordenar la emisión de un empréstito para combatir á los insurrectos.

Bruselas.—E. Khedive llegó ayer de incognito á esta ciudad.

París 19.—M. Dupuy se encuentra más aliviado de su indisposición, ha permanecido algunas horas levantado y saldrá de Vernet les bains á fines de esta semana.

San Petersburgo.—Durante una tempestad un vapor que llevaba cien personas ha zozobrado cerca de Rybinsk, ahogándose ocho individuos.

París 19.—Roma.—Se ha celebrado con toda solemnidad la fiesta de San Joaquín. El Papa disfrutó de perfecta salud y ha recibido á la corte pontificia.

París 19.—Rio Janeiro.—El ministro de Hacienda ha presentado la dimisión.

En Nacimiento ha ocurrido una explosión de pólvora, debida á un accidente casual, ocasionando la muerte de 20 personas.

París 19.—Londres.—Según dicen de Tanager, han llegado allí algunas familias europeas procedentes de Mazagan, en donde las kábilas fueron atacadas por las tropas marroquíes, las cuales hubieron de retirarse con grandes pérdidas. Las puertas de la ciudad de Mazagan están cerradas y la rebelión parece ser general en todas las ciudades del Sur del imperio de Marruecos. Estas noticias han causado consternación.

## NOTICIAS Del Extranjero

Como sabrán seguramente los lectores por un artículo del *Patii Journal*, que ha reproducido la mayoría de los periódicos europeos, un barbero francés se ha jactado ante el público de París de haber hecho algo más que Peña, su colega de Madrid, que afeitó la mitad de la cara del domador, dentro de la jaula de sus leones.

El barbero parisiense, á lo que parece, afeitó con toda serenidad las dos mitades, es á saber, la barba entera del domador.

Pero la jactancia del Fíguro ultra pirático no habrá sentado bien á los Figaros madrileños, cuando un colega de la corte ha recibido estas dos cartas, que parecen dos cartelas de desafío:

Dice una:

«Puede usted, señor director, asegurar que yo, barbero de Madrid, que oculto hoy mi nombre porque no se crea que busco un *reclamo* gratuito, estoy dispuesto á afeitá y cortar el pelo á máquina ó tijera á dos hombres dentro de una jaula de leones.

«En cuanto sepa que el barbero francés acepta el reto, díle mi nombre y señas.—*Lamparilla II*»

Vease la otra carta:

«El infrascripto se comprometo, no á cortar el pelo y afeitá á un hombre dentro de una jaula de leones, sino á cortar á uno de éstos la melena, siempre que el domador asista al espectáculo.—*Juan Andrés Lopez*.

Lo que no dice el comunicante es si se comprometo á labrar en la melena del león al uso de gitano esquilador de mulas, el consabido lema de cuadro. «*Viva mi dueño!*»

Según telegrafían de Orán á un periódico de París, ha llegado á Arzen un español llamado Cazorla, prisionero de Bou Amema desde el 11 de Junio de 1881. Fué preso á la edad de trece años, y ha

sufrido, en todo este tiempo, infinidad de penalidades.

Cazorla cuenta que, en el principio, poco después de los sucesos de Salida, había en el Figui 160 prisioneros.

Cazorla, al cabo de todo ese tiempo, logró escaparse y llegó á Tíaret, después de ochenta días de camino.

Los árabes le hicieron dos marcas en la cara: una en la frente y otra al lado de la nariz.

*La Patrie* publica una interview con el marqués de Cerralbo, lugarteniente del duque de Madrid en España, acerca de la situación del carlismo.

El marqués habla con gran seguridad de la fuerte organización militar que se ha dado al partido, presto para cualquier eventualidad.

Añade, no obstante, que en las circunstancias presentes las agrupaciones carlistas no tienen otros proyectos que los de fomentar la propaganda legal.

De á entender que el cuartel general del carlismo está en el Maestrazgo, y se muestra muy confiado en el triunfo de la causa que personifica D. Carlos de Borbón.

El tan anhelado motor de la bicicleta acaba de ser ensayado, con éxito inmejorable, en París.

Es aquél de bencina, y el aspecto del aparato no difiere en nada de los de pedal. Cuando funciona el motor, los pies del ciclista se colocan en unas estriseras de descensillo, dejando rodar tranquilamente la máquina.

Una escala graduada, que va en la palanca, convierte á ésta en regulador de velocidad, desde la mínima, que es el paso del hombre, hasta la máxima de 40 kilómetros por hora.

Cuando se quiere apagar, no hay más que oprimir un botón de contacto, y entonces cesa de funcionar el motor.

El plan del inventor, formado de acuerdo con algunos aficionados madrileños, es el de construir un motor de ligerísimo peso, y que funcione á voluntad del ciclista, cuando este cansado ó cuando necesite subir una cuesta. De este modo, distribuyendo equitativamente la fuerza propia y la del motor, podrán hacerse largas excursiones, sin cansancio y con poco gasto de electricidad.

Continúan enfermos de gravedad, según leemos en la Prensa libonense, los notables escritores Oliveira Martins y Pinheiro Chagas.

El embajador de Portugal ha entregado personalmente en la Embajada de España en París, para la señora del Sr. León y Castillo, la banda de Damas de Santa Isabel.

En Braga (Portugal) ha llamado la atención estos días el acto realizado por un judío que por su voluntad ha abrazado el catolicismo, siendo bautizado por un padre de la Compañía de Jesús.

El neófito proceda del Riff, asistió á los últimos acontecimientos de Melilla luchando en las kábilas contra los españoles, pero abandonó á los compañeros estableciendo relaciones con nuestros soldados, introduciéndose en aquella plaza y dedicándose al comercio.

Se llama José Abraham Hastiel, tiene veinticuatro años, procede de familia acomodada, y persuadido de la persecución que se le hacía entre sus paisanos emigró á Portugal, fijando al principio su residencia en Lisboa, desde donde se dirigió á Braga, encontrando un moro bautizado que le instruyó acerca de la forma de hacerse cristiano, y hallando en seguida quien le apadrinara y presentase al R. P. Joaquín Dias Silveira, que hablandole en español, le instruyó en el catolicismo, bautizándole el 6 del actual ante numerosa concurrencia.

El *Novie Vremia* de San Peterburgo se hace eco de un rumor muy grave.

Dos vapores ingleses, el *Ruby* y el *Mao-fiever*, debieron llegar á un puerto inglés con carga de huesos humanos, procedentes de los campos de batalla de la última guerra turco rusa, y con destino á varias fabricas inglesas de abonos químicos.

El periódico ruso afirma, porque lo sabe de buena tinta, que Mr. Steveras, industrial inglés, ha obtenido del Gobierno búlgaro la concesión y el monopolio para la

busca y exportación de los citados huesos.

Según un telegrama de Caracas, el vapor *Confianza*, que llevaba a bordo al consul de Francia en Ciudad Bolívar (Venezuela), naufragó el viernes en el Orinoco, pereciendo, entre otras personas, el consul citado.

La Prensa portuguesa continúa excitando á los pescadores del Algarve para que no consientan que los españoles ejerzan su oficio á tres millas de la costa, según se ha acordado por el Gobierno, olvidando que España ha hecho también importantes concesiones á los del país vecino.

Creemos que si, á consecuencia de aquellas predicaciones sin fundamento, ocurriera algún incidente lamentable, el Gobierno español debe proceder con energía, sosteniendo el derecho de los pescadores españoles, frente á las ridículas amenazas de los periódicos de Lisboa.

Ante los tribunales de Frorinone, ciudad situada entre Roma y Nápoles, ha comenzado la vista de un proceso eminentemente dramático.

Se trata de una joven llamada Penélope, de extraordinaria belleza, pero de un corazón que la haría comparable á Lucrecia Borgia antes de la intentada rehabilitación de la célebre duquesa de Ferrara.

Dicha joven fué procesada por suponerla autora del envenenamiento de dos maridos sucesivos y de un amante.

En las audiencias que se han celebrado hasta ahora, la procesada ha hecho su propia defensa con una serenidad y con una elocuencia tan poco comunes en la mujer, que ha llamado poderosamente la atención del tribunal y del numeroso público que que asiste á las sesiones.

Según el tratado últimamente firmado entre Francia y el país del Congo, el terreno que se extiende por toda la vertiente occidental del valle del Nilo, continúa dentro de la esfera de influencia de Inglaterra y queda sujeto.

El ministro de Hacienda de Italia ha dicho al Presidente del Consejo que para hacer frente á las necesidades del presupuesto votado, era indispensable encontrar en alguna parte cincuenta millones más. A consecuencia de la baja que han experimentado los ingresos de aduanas, ha aumentado el déficit y amenaza crecer todavía.

Dícese que el señor Crispi ha declarado á sus colegas de Gobierno que, puesto que se comprometió con el rey alcazar en 1895 el equilibrio en el estado económico del país, quiere mantener mientras pueda la palabra que dió, y que cuando haya de declararse vencido dimitirá su cargo, retirándose á la vida privada.

Despachos recibidos de Buda-Pesth dicen que en el palacio de Handesbank, de construcción en Szatmar, ha ocurrido un hundimiento, matando á numerosos obreros. La noticia ha producido gran consternación.

Dicen de Londres que en la Cámara de los Comunes, el ministro del Interior, monsieur Asquith, ha hecho una declaración tocante á las medidas contra el anarquismo.

Contestando al diputado Mr. Talbot, que pedía explicaciones sobre la negativa del Gobierno según un periódico francés en asociarse á las medidas de todos los Estados contra la anarquía, ha dicho el ministro que ninguna queja ha sido dirigida á Inglaterra por un Gobierno extranjero.

Ha añadido que las alegaciones del periódico carecen de fundamento, que Inglaterra está eficazmente protegida, tanto á lo menos como las demás naciones, y que la cuestión fué ventilada por completo en la Cámara de los Lores, por el jefe del Gobierno, al oponerse á la tentativa de ley excepcional formulada por lord Salisbury.

Ha concluido el ministro que la ley actual es suficiente para la protección de la Gran Bretaña.

Por la cancillería del ministerio de Estado se publica el siguiente anuncio:

«Por el cambio de notas, verificado en Madrid el día 20 de Julio de 1894, entre el excelentísimo señor ministro de Estado y el excelentísimo señor embajador de Alemania, en nombre y representación de su Gobierno, se ha convenido entre España y Alemania que la disposición del art. 16 del convenio consular firmado en la Alemania del Norte en 22 de Febrero de 1870, y hecho extensivo el imperio alemán en 12 de enero de 1872, que establece la mútua entrega entre las dos altas partes contratantes de los desertores de la marina mercante, se entienda en adelante aplicable á los desertores de la marina de guerra de cualquiera de ellas que se refugien en el territorio de la otra.»

Las dos altas partes contratantes se re-

servan el derecho de denunciar este acuerdo cuando lo estimen conveniente.»

A un ciudadano de Saint Denis, cercanías de París, le rebaron hace días un par de pichones que él estimaba en mucho, por ser de una casta especial.

Al poco tiempo supo por la vecindad que sus pichones los tenía un fulano cualquiera.

Se presentó en su casa y reconoció en seguida á los animalitos, reclamando la devolución, que le fué negada por alegar que eran suyos y que los había criado.

El robado dió parte al comisario de policía, y éste cogiendo los dos pichones los sacó á la calle, y echándolos á volar le dijo al otro dueño.

Si los pichones, emprenden el vuelo directo al palomar del reclamante, se viene usted en seguida á la cárcel.

Efectivamente, los pájaros se remontaron en el aire, y así que se orientaron partieron como saetas á su palomar, acusando de este modo el poco escrupuloso vecino, que purgará en la cárcel durante quince días el hurto cometido.

Telegrafían de Yokohama que la flota japonesa está buscando á la armada enemiga, sin haber logrado todavía dar con ella. Las tropas japonesas bloquean mientras tanto los pasos que existen al Norte de Corea, á fin de impedir á las tropas chinas que penetren en el país por aquel lado.

Ha llegado á Marsella, y actúa en el Teatro del Alcázar, una compañía de cómicos chinos, bajo la dirección de un acaudalado comerciante de Saigon, Tay-Chom-Bang.

La compañía se compone de veintinueve personas, de las cuales cinco son ellas, y ha inaugurado sus tareas con la representación de una obra dramática que ha interesado grandemente á los espectadores por la mímica y el lujo suntuoso de los trajes y de los accesorios.

La compañía se completa con un tigre y tres pasteras.

Dice *Le Semaphore* de Marsella que si el director del referido espectáculo no hubiera conseguido del Gobierno francés la franquicia aduanera con carácter temporal de las sederías, encajas y bordados de los trajes de los cómicos, hubiese tenido que adeudar derechos por valor de 40.000 francos.

Después de dar algunas representaciones en Marsella, los cómicos chinos irán á Lyon y actuarán en la Exposición.

De allí se trasladarán á París y á Londres, y si algún empresario madrileño se anima, podríamos ver esa maravilla en la próxima temporada, pero parécenos la cosa comida cara para estudiantes.

Un detalle de los referidos cómicos, y que según parece es costumbre en las regiones teatrales del Caeles Imperio:

Cada vez que un actor es llamado al escenario por el público, tiene derecho á cobrar dos pesetas.

Esto, en China, podrá ser de efectos gananciosos pero aquí, en España, no resultaría, porque costaría más la *claque*, vulgo alabarderos.

### De las Provincias

En San Sebastián se ha prohibido la venta de fotografías que representan al Rey con uniforme de capitán general, y en Madrid los delegados de vigilancia han recibido orden de que lo hagan desaparecer de los escaparates dentro de sus respectivos distritos.

Esta prohibición obedece á un litigio sobre el derecho á reproducir la efigie del Rey, pendiente entre los fotógrafos señores Pérez, autor del retrato, y Dabas.

Pero aunque no hubiese litigio, muchas personas creen que no ha sido discreto que los fotógrafos expongan los retratos del Rey vestido de capitán general, debiendo haber esperado á que tuviese mayor edad.

El mar ha arrojado á la playa de Valdebarqueros, cerca de Tarifa, el cadáver de otro marinero del escampavía del *Isla de Luzón*.

Tanto éste, como los de sus dos infantes compañeros, han sido enterrados á 20 metros de la playa, sin haberlos podido identificar, á causa del completo estado de descomposición en que se hallaban.

Han sido descubiertos en Lorca los autores del crimen cometido hace unos días y del cual fué víctima del maestro de escuela D. Juan Palma.

Este fué brutalmente apaleado y arrojado después en una acequia.

Los detenidos son dos. No se sabe cuál fuera el móvil del crimen; pero se afirma que la venganza ha sido por no haber pagado el maestro cierta suma que debía á uno de los agresores.

Según dicen de Córdoba, los amigos íntimos de Lagartijo aseguran que carece

completamente de fundamento la noticia publicada por varios periódicos sobre el inminente peligro en que estuvo el célebre diestro al caerse ante un toro que pasaba de muleta en su cercado para enseñar al valiente novillero Palomar, el cual se echó sobre un cuerno de la fiera á fin de salvar al maestro.

Las personas de referencia dicen que ni Lagartijo ha dado lecciones á Palomar, ni, por tanto, ha sufrido la caída que se supone, ni se conoce aquí tal novillero.

**S**E SUPLICA Á LA PERSONA Á QUIEN por equivocación dejaron en su casa los tomos de las Islas Pitiusas publicadas por el Archiduque Luis Salvador, nuevamente encuadernados con dorados en las cubiertas, se sirva entregarlos en la librería de los señores

### AMENGUAL Y MUNTANER

quienes están encargados de recibir y agradecer su devolución.

### De Madrid

Por el Ministerio de Hacienda se están tramitando expedientes para la rescisión de los arrendos de cédulas personales en varias provincias.

El director general de Correos y Telégrafos, Sr. Montaña, se propone que en breve circulen por España los paquetes postales igual que en el extranjero.

Por disposición del mismo Sr. el lunes empezaron á practicar ejercicios de bicicleta, en el Velódromo de la Castellana, varios carteros que desde luego han de empezar á hacer el servicio de correspondencia desde esta corte á algunos pueblos próximos.

Las pérdidas sufridas por alcances en todo el período de la Compañía Arrendataria de Tabacos (siete años) ascenderán próximamente á 14.000 duros. Está, pues, muy distante de la cifra de noventa y tantos mil duros que *El Liberal* supone ha perdido en dos años.

Y es de advertir que esas pérdidas se han producido desde que se encargó de los servicios del Timbre y Giro Móvil, de suyo arriesgados y que tantos quebrantos producían al Tesoro público.

Según cartas recibidas en Madrid, el señor Canovas del Castillo continúa en Schiengensbad muy bien de salud, sentándose admirablemente las aguas de aquel importante balneario.

Se encuentra fuera de peligro el banderillero el *Cartujano*.

Se han recibido noticias del crucero *Don Juan de Austria*, que, como saben nuestros lectores, fué despachado por el gobierno para presenciar las operaciones militares en el Extremo Oriente.

El crucero ha visitado los principales puertos japoneses y algunos del imperio chino, tocando también en Wladivostok, puerto ruso de Siberia, al Norte de la península de Corea. Este puerto, como establecimiento marítimo militar, está llamado á ser el Cronstadt de la Rusia asiática.

Hasta ahora no había arribado allí ningún buque español, siendo el *Don Juan de Austria* el primero que ha izado en aquellas aguas la bandera roja y gualda. La dotación del crucero ha sido bien acogida en todas partes.

El comandante Padriñan redactará una Memoria descriptiva del viaje, y de las maniobras y batallas navales que presencié.

La medalla con que el Gobierno ha querido conmemorar el viaje de circunnavegación de la corbeta *Nautilus* será en breve repartida.

En su anverso se ve la corbeta admirablemente detallada, con todo el velamen tendido, dando la vuelta al mundo, con esta leyenda á su alrededor.

«Viaje de circunnavegación del buque escuela de guardias marinas.»

En el reverso, y cruzando la clásica ancla, aparece un gallardete y una cartela, en la que se lee el nombre de la corbeta *Nautilus*.

En la leyenda que orla aquellos atributos, están las fechas de partida y de llegada del viaje:

«Ferrol 30 de Noviembre de 1892.»  
«San Sebastián 16 de Julio de 1894.»

### De la Capital

Por Real orden de 13 del corriente ha sido declarado cesante del cargo de médico segundo interino del lazareto de Mahón, D. Ildefonso Lozano Hernández, habiendo sido nombrado para substituirle D. Tomás Aguiló Villaseñor, que actualmente desempeña el de director de sanidad del puerto de Huelva.

Un colega se queja de que no haya en el caserío del Terreno un encargado de recoger las muchas cartas y periódicos que se dirigen á las familias que viven en aquel sitio.

A nosotros nos consta que á raíz del establecimiento del Tranvía, el Administrador de correos que había en aquella época se decidió á que por uno de los carteros á sus órdenes se repartiese en aque. caserío la correspondencia del mismo modo que se verifica en esta ciudad y su ensanche de Santa Catalina; pero que este pensamiento no pasó adelante, según nos enteraron, por no haberse autorizado el pasaje gratuito del cartero en los coches del Tranvía.

Ha tomado posesión del cargo de Inspector de vigilancia de Mahón D. Leandro Villadot Badía, habiendo cesado en el mismo D. Juan Pérez, que lo desempeñaba interinamente.

A la hora de costumbre salió ayer por la tarde de este puerto con rumbo al de Barcelona el vapor *Lulio*, llevándose la valija, veinte y nueve pasajeros y carga.

Entre los pasajeros se contaba el Arquitecto municipal Sr. Chápoli.

La Junta provincial del censo electoral, en sesión celebrada ayer acordó señalar el día 1.º de Septiembre próximo para constituirse en sesión pública á las 8 de la mañana, con objeto de proceder á la proclamación de candidatos y designación de interventores para la elección de diputados provinciales.

Ha acudido á la Alcaldía de esta ciudad D. José Planells Fó, pidiendo autorización para emplazar un motor de gas en la calle de Armadams, ensanche de Santa Catalina, destinado á la fabricación de cajas de cartón.

Se han recibido en este Gobierno de provincia los títulos de licenciado en farmacia, expedido á favor de D. Ignacio Forteza Serra y de cirujano dentista que lo es para D. José Florit Anglada.

Dentro de breves días, en la tienda ferrería de los señores Obrador y Casanovas quedará expuesto un elegante aunque sencillísimo monumento sepulcral de hierro, compuesto de un primer cuerpo ó basamento y descansando sobre él una cruz de tamaño proporcional, calada, con un Cristo también de fundición. El conjunto está dispuesto para asentarse sobre zócalo de piedra y tendrá adosada una urna de forma y dibujo adecuados á los del monumento, de hierro igualmente, que contendrá una vasija de zinc ó de alfar con el objeto de que puedan ponerse y conservarse flores en ella, dedicadas al ser cuya memoria se desee honrar.

Es un adelanto que introducen en este género los señores nombrados, el cual por su novedad, elegancia y baratura merece llamar la atención.

En el foso de la puerta de Jesús fué quemado ayer por haberse declarado inútil, gran cantidad de tabaco, la mayor parte del cual era de la clase denominada de pots.

Custodiaban el sitio fuerzas del cuerpo de carabineros. El tabaco quemado procedía de aprehensiones verificadas por el resguardo.

El fabricante de calzado D. Antonio Vidal Labrés, que tiene su establecimiento en esta ciudad, acaba de recibir la medalla de oro con que fué premiado en la Exposición celebrada el año pasado.

Por fin han sido quitados los rieles del Tranvía de Portof que constituyen el primitivo cambio de vía al final de la calle de Alfonso XIII del Terreno, en donde casi cada día, con motivo del deterioro sufrido por algunos de aquellos, ocurría algún percance ó descarrilamiento de los coches.

Con las obras efectuadas en dicho sitio es de esperar que estos inconvenientes habrán desaparecido.

Según dice el *Isleño* el Delegado de Hacienda y el Jefe de Carabineros han dictado medidas para evitar los desmanes é inconveniencias cometidos por los individuos del resguardo del contrabando, habiendo hecho comprender á los carabineros la verdadera misión que están llamados á desempeñar y los medios legales que deben emplear para ejercerla, después de haber aplicado correctivo á los que facon sideradamente se extralimitaron.

EL VICHY CATALAN cura la *dispepsia*, *gastralgia* é *infartos* del hígado.

OBRAS DE CUADRADO. — Publicadas el 1.º y 2.º tomo de los «Ensayos Religiosos, políticos y literarios». De venta en casa de los editores, Amengual y Muntaner, Cadena 2. En preparación el tomo tercero.

La fiesta de anoche

Dacimos «de anoche» y casi podriamos decir que de la madrugada...

Al trazar estas lineas, quitando a la f ucion del arte las horas de contemplacion silenciosa...

Importara decir que desde principios de la tarde se empezó a notar una gran circulacion de carruajes...

Esto demuestra que nuestro publico no es reacio ni displicente, que responde a las iniciativas...

Quien hubiese pasado ayer de mañana por el Real Club de Regatas...

Fondeadas multitud de embarcaciones a ambos lados de la larga plancha...

Pero por la tarde y en un santiamén, fueron sugetándose a palos y cuerdas rosarios de fa oillos...

No es necesario prolongar la descripcion: fresco está en la memoria de todos el recuerdo que dejó la fiesta de 1887...

Remolcada por el vapor Cabrera, con una banda de música a su bordo...

Treinta y cinco embarcaciones, a cual más engalanada, más radiante de luz y de brillantes matices...

Allí se habla reunido un público extraordinario. Los altos mástiles adornados con cartelas y gallardetas...

Arcos de triunfo señalaban las entradas y una plantacion artificial de pinos y otros arbustos...

Más adentro, en el sitio destinado a campo de la Sociedad de Tiro...

Sobre el pequeño promontorio que divide este reservado del resto de la Pedrera...

Junto al entoldado se habían dispuesto dos tiendas de campaña destinadas a tocador de señoras...

Las horas se pasaron agradablemente, casi en un soplo. La fiesta tomó un carácter popular y alegre...

ter popular y alegre, sin excluir la cultura y la distinción.

En la Pedrera el maestro Agostinet con su troupe hizo prodigios de agilidad bailando todos los números de su repertorio.

Los polichinelas encantaron a la chiquillería; los fuegos artificiales distrajerón a todos; la acuñación de botas resultó, como siempre, un encanto y el baile, en que se congregó, así en calidad como en número, lo mejor de Palma...

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almodaina (EDICIÓN DE LA TARDE)

Insurrección en Marruecos Madrid 21 a las 9'20 m.

Dicen de Tanger que las kábilas insurrectas están dispuestas a morir matando antes que reconocer la autoridad de los ba-jaes.

Los diplomáticos extranjeros han visitado a Mahomed Torres al objeto de pedirle seguridades para los europeos.

Estos abandonan precipitadamente a Mazagán, Rabat y Casablanca en donde tambien han ocurrido desórdenes que han podido reprimirse a dar fuerza.

Dícese que el Sultán en persona acudiría a Mazagán para sofocar la rebelión.

Incendio - Agitación Madrid 21 a las 9'20 m.

En Lisboa ha ocurrido un gran incendio en el Palacio de Cintra residencia de S. M. la Reina Pía.

Los desperfectos son considerables. Hay cuatro heridos y muchos contusos. Reina gran agitación en Alicante entre los españoles y portugueses.

El robo de la Tabacalera Madrid 21 a las 10'45 m.

Ha sido elevada a prisión la detención de los cinco empleados de la Tabacalera que prestaban sus servicios en el almacén el día que se descubrió el robo.

Todos los detenidos siguen incomunicados.

Hoy ampliarán sus declaraciones ante el juez de instrucción, quien trabaja activamente para esclarecer los hechos.

Dimisión Madrid 21 a las 10'55 m.

Háblase de la dimisión que de su cargo ha hecho el comandante general de la plaza de Ceuta Sr. Corea.

Fúndala en motivos de salud. Caso de que le sea aceptada es probable que el Sr. Corea no vuelva a encargarse del mando.

(EDICIÓN DE HOY)

China y Japon Madrid 21 a las 9 m.

Telegrafian de Shanghai que la escuadra del norte está haciendo maniobras en el golfo Petchili para impedir el desembarco que los japoneses intentan en las costas chinas.

Está en expectativa una formidable batalla.

Sábese positivamente que han desembarcado en Corea 50.000 japoneses.

Se niega que China negocie el empréstito de 250 millones; afirmándose por el contrario que tan solo se ha contratado con Inglaterra el acopio de municiones de guerra.

Complot anarquista Madrid 21 a las 2'50 t.

Se ha descubierto en Chicago un vasto complot anarquista.

En varios registros practicados en los domicilios de los comprometidos, se han ocupado maquinas infernales, listas de los conjurados é importantes documentos.

Se han hecho numerosas prisiones.

El cólera. - D. Carlos Madrid 21 a las 2'10 t.

De exámen bacteriológico de las deyecciones de los enfermos sospechosos de Londres, no aparece el bacillus del cólera.

Un telegrama de París desmiente que D. Carlos haya pensado en viaje alguno.

Visita regia. - Protesta Madrid 21 a las 5 t.

En San Sebastián S. M. la Reina Regente, la Infanta y el Ministro de Marina señor Pasquín han visitado al crucero Vizcaya.

En Barcelona se están preparando actos de protesta en contra de los tratados.

Continúa la enfermedad Madrid 21 a las 2'15 t.

El hijo del Sr. Sagasta sigue en el mismo estado.

Continúan propinándole inhalaciones de oxígeno.

Ayer llegaron los hermanos del enfermo.

El Dtr. Mesino ha dado alguna esperanza de salvación.

Le han visitado todos los Ministros. Mencheta

Sociedades y Corporaciones Salinas de Ibiza

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y a tenor de lo dispuesto en los artículos 14 y 21 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a los Sres. accionistas de la misma a Junta general ordinaria para el día 31 de este mes a las cuatro y media de la tarde.

Los Sres. accionistas que quieran concurrir a dicha Junta deberán depositar sus acciones en la Caja de la Sociedad, en la del Crédito Balear ó del Cambio Mallorquín, con 24 horas de anticipación, a lo menos, a la señalada para la celebración de aquella.

Las cartas de representación se admitirán hasta una hora antes de dicha junta. Palma 17 de Agosto de 1894. - E. Presidente accidental, Antonio Sastre. - Por A. de la J. de G. - E. Secretario, José Vaquar.

La Solidez

Se halla vacante la plaza de Médico-Cirujano en la sociedad de socorros mutuos «La Solidez Anciana» establecida en el Molino de Levante, calle de Barcelona número 9. Los Sres. facultativos que quieran solicitarla podrán hacerlo antes de la noche del 1.º de Septiembre enterándose de las bases que están de manifiesto en la misma Sociedad. Molinar 20 de Agosto de 1894. - P. A. D. L. J. D. - E. Secretario, Baltasar Morey.

Lecturas amenas

Una mujer India

Entregamos a la reflexion de las mujeres casadas que reniegan de su condicion una graciosa muestra de la dicha que gozaban las esposas de los indios:

- 1.º No tendrá la mujer sobre la tierra otro idolo que su marido. 2.º Que el marido sea viejo, contrahcho, repugnante, brutal, ó que malgaste locamente sus bienes, la mujer debe poner todo su interés en tratarle como su amo y soberano señor. 3.º Una criatura femenina es nacida para obedecer en todo tiempo; cuando niña, debe inclinarse ante su padre; cuando mujer, ante su marido, y cuando vieja, ante sus ojos. 4.º Toda mujer casada evitará cuidadosamente llamar la atención de los hombres que no sean anticipadamente dueños de su alma y de su cuerpo. 5.º La mujer no se permitirá nunca comer con su marido: debe considerarse sobradamente honrada con comer lo que él le deja. 6.º Si su esposo ríe, reirá también la mujer: si llora, llorará. 7.º Toda mujer, cualquiera que sea su rango, preparará por sí misma la mesa y los manjares a su marido. 8.º Para agradarle se bañará todos los días: primeramente en agua pura, después en agua de azufre; se peinará y perfumará su cabellera; se pintará con antimonio el borde de los párpados y trazará sobre la frente alguna señal roja. 9.º Si el marido, se ausenta, ayunará la mujer, dormirá sobre el suelo y se abstendrá de todo adorno de tocador. 10. Cuando vuelva el marido, saldrá a recibirle triunfalmente, y en seguida le dará cuenta de su conducta, de sus palabras y aun de sus pensamientos. 11. Si la reprende, la agradecerá sus consejos. 12. Si le sacude algún linternazo, recibirá pacientemente la corrección, después le tomará las manos, las besará respetuosamente y le pedirá perdón por haber provocado su cólera.

Podríamos citar otros artículos; pero creemos que esta decena es más que suficiente para dar una idea de la libertad que conceden los indios a sus caras mitades.

Pasatiempos

El avaro don Melquíades tiene la costumbre de no echar jamás ni un céntimo a los organistas callejeros.

Preguntándole la causa de ello contesta: - Porque es inútil; porque todo eso es dinero tirado por la ventana.

Una criada dicta a un memorialista una carta para su novio. De pronto se detiene y exclama: - No ponga usted ortografía, porque mi novio no la necesita para nada.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos. - Día 19 - Varones, 6. Hembras, una.

Matrimonios. - Día 19. - Ninguno Defunciones. - Día 21. - Antonio Reinos Pomar casado, de 73 años, Sscar del Real, de parálisis.

Gabriel Alemany Oliver, viudo de 77 años, Son Sardinia, de congestión pulmonar. Nicolás Pou Lladó, de 11 meses, de congestión cerebral.

Francisca Salvá Carbonell, de 14 años, de San Lorenzo de endocarditis. Hospital civil. - Día 21 - Entradas, 5: 4 varones y 1 hembra. - Altas 3. 2 varones y 1 hembra. - Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol. - Estado de la atmósfera. - Despejada, serena y medianamente densa. Hay nebulillas en algunos rumbos.

Horizonte. - Arbolado y brumoso en el del primero, segundo y tercer cuadrante. Claro al O. Idem del viento. - Brisa fresca de la S. O.

Idem de la mar. - Azul y rizada. Buques a la vista. - Ninguno. Vigia de Porto-Pi. - Sin señal.

Buques fondeados. - Día 21 - Pailebot S. José, matrícula de Palma, de 52 ton. pat. G. Alemany, con 6 trip. y mastre Vapor Cataluña, de 632 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Terrasa, con 7 pas., 27 trip. valija y efectos, De Barcelona.

Buques despachados. - Día 21. - Laud S. Antonio, matrícula de Palma, de 40 ton. pat. J. Gelabert, con 7 trip. y efectos. Pailebot Macina, matrícula de Ciudadela, de 28 ton. pat. B. A. neugual, con 3 trip. y efectos.

Vapor «Julio» de 475 ton., mat. de Palma, cap. D. P. Anlet, con 28 trip. valija y efectos. Para Barcelona.

Mataderos. - Día 21. - Reses sacrificadas para el abasto publico. Bueyes, 4. Vacas, 2. - Toros, 0. - Novillos, 0. - Terneros, 4. - Carneros, 13. - Ovejas, 23. - Borregos, 0. - Corderos, 39. - Cabras, 0. - Cegajos, 0. - Cabritos, 0. - Cerdos, 0. - Cerdas, 0. - Lechonas, 0.

Volateria. - Gallos, 42. - Pollos, 87. - Gallinas, 94. - Pavos, 2. - Pavas, 5. - Palomas, 0. - Acaades, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta horas Conciliará San Cayetano; exposición a las seis y media. Al anochecer, Rosario, conclusión del triduo con meditación, Te Deum y la reserva.

Otras funciones En la Merced, por la noche, se hará un ejercicio muy devoto en la capilla de la Reserva, con exposición del Copón. Visita a la Corte de María A la Virgen de la Soledad, en las Miñonas.

Plaza de Toros de Palma Extraordinaria corrida de toros para el día 26 de Agosto de 1894 a las cuatro de la tarde.

Si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad competente, se lidiarán seis hermosos toros propiedad de los señores Ferrer y Quintana de Son San Martí, por los aplaudidos diestros

JARANA Y MINUTO que alternarán con sus respectivas cuadrillas.

Espadas Antonio Arana (Jarana) - Enrique Vargas (Minuto).

Picadores Fernando Martínez - José del Pino - Antonio Bustelo - Manuel Vargas (El Tornero)

Una reserva. Banderilleros Manuel García (Garroche) - Rafael Arana (Jarana chico) - Saturnino Sanchez - Antonio Sayas - José Vargas (Notevás) - Ramón Caniqueral.

Puntillero: Saturnino Sanchez. Precios Pesetas.

Palcos de Sombra sin entrada. 50 Balconillos de id. 1.ª fila. 8 Id. 2.ª id. 7

Barreras de id. 6 Danterera de grada de id. 1'50 Palcos de Sol sin entrada. 10 Barreras de id. 1

Entrada general de Sombra y Palcos. 3'60 Entrada general de Sol y Palcos. 2'60

En los precedentes precios está incluido el importe del sello móvil impuesto por el Gobierno.



**Ferrocarriles de Mallorca**  
 Servicio de trenes que registró desde 1.º de Abril de 1893  
 De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.  
 De Manacor a Palma, a las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.  
 De La Puebla a Palma, a las 7:25 mañana y 5:40 tarde.  
 De Manacor a La Puebla, a las 7:25 mañana y 5:30 tarde.  
 De La Puebla a Manacor, a las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.  
**Tren periódico.** - Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a las 1 tarde.

**Vapores Correos**  
 Salidas de Palma. - Todos los martes y viernes para Barcelona a las cinco de la tarde.  
 Todos los jueves a las 8 de la mañana, para Alicante o Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en Ibiza y las expediciones.  
 De Sóller para Barcelona, todos los lunes a las 8 de la noche.  
 De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia, todos los domingos a las ocho de la mañana.  
**Servicio entre Mallorca y Menorca**  
 De Palma para Mahón, todos los domingos a las 5 de la tarde.

**De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde.**  
**Salidas de la Península**  
 De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde.  
 De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde.  
 De Barcelona para Alcudia y Mahón, todos los miércoles a las 4 de la tarde.  
 De Alicante o Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza, todos los sábados a las once de la mañana de Alicante, y a las doce de Valencia.

**Ultimas cotizaciones**

**FACILITADAS POR LA CASA FUSTER**

**VALORES LOCALES**

Crédito Balear.	91 00
Cambio Mallorca.	52 00
Fomento Agrícola.	62 00
Ferrocarriles de Mallorca.	58 00
Alumbrado por Gas.	117 00
Salinas de Ibiza.	900 00
La General Mallorquina.	74 00
Bonos municipales.	30 50
La Islaña Marítima.	50 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	6 00

**VALORES PÚBLICOS**

Madrid 16 de Agosto, 4:00 t.	70 05
4 p. interior perpetuo.	80 00
4 p. amortizable.	80 00

Cuba.	111 60
Banco de España.	365 00
Tabacos.	166 50
Barcelona 16 de Agosto 4 tarde	
4 p. interior.	70 77
4 p. exterior.	81 73
4 p. amortizable.	00 00
Cubas 86.	111 50
Coloniales.	41 70
Nortes.	26 30
Francia.	24 70
Madrid.	70 35
París.	66 68
Renta francesa.	000 00
Londres.	00 00
Francos.	22 40
Libras.	30 70

**Boletín meteorológico**  
 Día 14 de Agosto - 9 mañana

Barómetro.	764 7 mm.
Termómetro seco.	27 0 grados
Id. húmedo.	25 0 >
Máxima en 24 horas.	28 6 >
Mínima en id.	20 2 >
Reflector.	18 0 >
Dirección del viento.	S.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	10 0 kg.
Pluviómetro.	00 0 mm.
E vaporómetro.	05 4 >
Higrómetro.	00 85 >
Ascenso del barómetro en 24 horas.	00 0 >
Descenso del id. en id.	02 5 >

**Ferias de Mallorca**  
 Abril: Domingo 23, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig); Jueves 10, Inca (Lijous b6); Domingo 13, Sóller y Felang; Id. 20, Sencelles; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felang; Domingo 30, Luchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Luchmayor; Id. 21, Inca y Felang; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Lijous b6); Domingos 18 y 25, Binisalem.

**Mercados de Mallorca**  
 Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Monturí; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencelles. - En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

**Hojas del Calendario**

<b>AGOSTO</b> Luna llena el 16 Ct. menguante el 24 Sale el sol a las 5:15 Pónese a las 6:5	<b>AGOSTO</b> Luna llena el 16 Ct. menguante el 24 Sale el sol a las 5:16 Pónese a las 6:48
<b>HOY</b> <b>22</b>	<b>MAÑANA</b> <b>23</b>
1847. Se proclama el gobierno federal en Méjico	1734. - Nacimiento de Luis XVI de Francia
<b>MIÉRCOLES</b>	<b>JUEVES</b>
234. Santos   131 Timoteo mr., Hipólito ob. y mr., Fabriciano, Fiberto y Gunifortems	235. Santos   130 Felipe Benicio cf., Cristóbal y Leovigildo mártires e Leidonio obispo

**Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRIGN**

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el **JARABE DUHRIGN**. Les Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrofulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.  
**El Lupus.** - El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido a discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurarse de una manera cierta y positiva su curación.  
**La Sífilis.** - El terrible azote de Venus pierde su virulencia a la primera botella tomada del **JARABE** y con este y con el **VASELINADO** se curan los sífilomas más inveterados.  
**Úlcera.** - Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizadas desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el **VASELINADO**.  
**Leucorrea.** - Vulgarmente fujos blancos desaparece con el uso del **JARABE**, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.  
 Pedid siempre el **DEPURATIVO** y **VASELINADO DUHRIGN**. - De venta en las principales farmacias y droguerías. - Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY

**NO MÁS ENFERMOS**

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el **Enolaturio Padró**, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas o infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas o externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (con sus derivadas). El **Enolaturio Padró** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.  
 Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, sínceras, flegmas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.  
 El **Enolaturio Padró** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo solo, ni las aguas sulfúreas, las de Arcachón, Pastiscos y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.  
 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al **Enolaturio Padró**.  
 Depósito en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

**Nicolás Ticoulat**  
 DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA  
 Extracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras.  
 Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procedimientos especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14 y Pelaires 102, entresuelo.

**PARA MAHON**  
 Saldrá todos los lunes el vapor **Nuevo Mahonés**  
 Admitiendo carga y pasajeros a precios reducidos.  
 Para mayor comodidad del público saldrá a las 6 de la tarde.  
 Se despacha en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5 37

**Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra**  
 El magnífico y veloz vapor **J. Jover Serra**  
 Saldrá del puerto de Barcelona el día 30 de los corrientes para la Habana, Matanzas, Santiago de Cuba (condicional) y Cienfuegos.  
 Admite carga y pasaje para los puertos indicados.  
 Informarán en Palma, Oficinas de la Islaña Marítima, Palacio, 26.  
 Palma 9 de Agosto de 1894.

**Compañía de Navegación de Sóller**  
 El magnífico vapor **LEON DE ORO**  
 Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos a las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes a las nueve de la noche.  
 Para informes: En Sóller, Compañía de Navegación, calle Luna número 12. En Palma, Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3.

**ISLEÑA MARÍTIMA**  
 Compañía Mallorquina de Vapores  
 A partir desde el día 2 del actual, el nuevo itinerario será:  
**PARA VALENCIA CON ESCALA EN IBIZA**  
 Los días 2, 16 y 30 de Agosto, 15 y 27 de Septiembre, 1 y 25 de Octubre, 8 y 22 de Noviembre, 6 y 20 de Diciembre, a las 8 mañana.  
**PARA ALICANTE CON ESCALA EN IBIZA**  
 Los días 9 y 23 de Agosto, 6 y 20 de Septiembre, 4 y 18 de Octubre, 1, 15 y 29 de Noviembre, 15 y 27 de Diciembre, a las 8 mañana.  
 Lo que tenemos el gusto de hacer público para conocimiento de las personas a quienes pueda convenirles.  
 Palma 1.º de Agosto de 1894. - El Naviero Director, Sebastián Simó.

**Compañía de Navegación la Menorquina**  
 Para Barcelona saldrá todos los domingos a las siete de la tarde del puerto de Alcudia (empleando solo diez horas en la travesía) el magnífico y veloz vapor **MENORQUIN**  
 Admitiendo carga y pasajeros a precios económicos.  
 Consignatarios: Alcudia, Sres. Qués hermanos. - Para informes y detalles, Bernardo Estela Marina 62.  
**Nota importante.** - Los señores pasajeros pueden salir de Palma en el tren correo de las 2:15 de la tarde evitándose la incomodidad de permanecer cinco horas en Alcudia como sucedía con el antiguo itinerario.

El bergantín goleta **SAN SALVADOR** saldrá de este puerto para Matanzas a las 10 de la mañana, saliendo a principios del próximo mes de Septiembre. Admite carga a flete. Para informes, Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3.

**PARA ALQUILAR.** - Una espaciosa tienda con entresuelo, sito en la calle del Temple, número 21. Informarán en la tienda de al la 10 en la calle de la Paz, número 10, segundo.

**BILLAR**  
 Se desea alquilar uno en muy buen estado. Informarán en la calle de las Minors, 11.

**NOBRIZA.** - Se necesita una de buenas condiciones y leche de pocos meses para lactar en su casa. Se preferirá que tenga su domicilio en esta ciudad o en los caseríos de sus alrededores. Informarán en la bodega de B. Bestard, calle de la Constitución esquina a la de Brondo.

**ALQUILER.** - Se alquila la espaciosa casa zaguán de la calle de Cidés, número 3. Para informes, Eugdo. 16.

**VENTA.** - Se venden dos pares de piedras de molino sistema **Le ferte** con todos sus accesorios apropiados para la molida de cereales. Informarán en la calle del Campo-Santo número 74.

**PRENDIZ.** - En la tienda de D. José Aguacía Fuster, sucesor de Aguiló, se necesita un dependiente de unos 15 años que sepa leer y escribir y que haya quien abone su buena conducta, San Nicolás, 7.

**VENTA** de unos enseres para un caletín, y de dos bancos para una escuela. Informarán, calle de la Misión, número 43.

**PARA ALQUILAR**  
 Por 50 pesetas cada mes se alquila un primer piso en la calle de la Paz, número 35, que reúne todas las comodidades apetecibles. Para informes en el Estanco de la misma casa.

**ALQUILER Ó VENTA.** Tanto se vende como se alquila la casa zaguán, número 14, de la calle de Peletería. Para informes: Colegio de San Agustín, Plaza de la Paja.

**NEGOCIO.** - Hace falta un socio que disponga un capital de 8.000 pesetas para trabajar el negocio en esta ciudad. Darán razón, calle de la Unión, número 31.

**ALBUMS**  
 PARA COLECCIONES DE SELLOS  
 Se ha recibido un extenso y variado surtido en diversos tamaños y precios en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

**PALMA DE MALLORCA**  
 Imprenta de Amengual y Muntaner

**L'UNION**  
 COMPAÑÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828  
 Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑÍAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social.	10.000.000	Frs.
Reservas.	7.635.000	>
Primas á cobrar.	71.660.157	>
Total.	89.895.157	>
Capitales asegurados.	14.729.521.163	>
Siniestros pagados.	183.000.000	>

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22, 24. - Director: M. Gès. - Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluch, 7, Palma

**MAGNESIA**  
 La acreditada Magnesia Efervescente **VALENZUELA**  
 Se vende a una peseta el bote. Se descuenta el envase a su devolución.  
 Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

**36-Brossa-36**  
 Gran rebaja de precios  
 En objetos de **Optica**, anteojos, lentes de oro, acero, níquel, cristales **Roca** garantizados. **Gemeos** para teatro y campaña. **Lentes** para el sol a 5 reales par. **Molduras** para **Marcos Cromos**, **Estampas** y otros varios artículos. Se componen anteojos y lentes, todo a precio muy económico.

**36-BROSSA-36**  
**AL CRISTAL DE ROCA**  
 Se venden toda clase de anteojos de vista cansada, miope, cataratas y enfermedades de la vista. Así como toda clase de artículos religiosos y otros.  
**ACUDID TODOS!!!** al nuevo establecimiento que se abre hoy, calle Jaime II, número 21, y San Bartolomé 2, y encontraréis los verdaderos anteojos de **Cristal de Roca por 7 pesetas**  
**L. DOUX Y COMPAÑIA**  
 NOTA. - Se hacen toda clase de composturas